St. Matthias Bruderschaft Neuwerk

Jahresbericht 2019 der St. Matthias Bruderschaft Neuwerk

Verlesen auf der Jahreshauptversammlung am 29.02.2020

Meine Stärke und mein Lied ist der Herr

Am 24.02.2019 war die Hl. Messe zum Patrozinium des Hl. Matthias in der Kirche Herz Jesu in Bettrath. Während der Messe wurden den vier Brudermeistern feierlich die Piken überreicht.

Die alljährlichen Besinnungstage der St. Matthias Bruderschaft Neuwerk fanden statt vom 20. bis 22.02.2019 um 6:00 Uhr in der Pfarrkirche in Neuwerk mit Besinnung, Gebeten und gemeinsam gesungenen Liedern. Danach trafen wir uns im Pfarrheim Neuwerk zum gemeinsamen Frühstück.

Die Besinnungstage wurden wieder von allen vier Brudermeistern unserer Bruderschaft gemeinsam vorbereitet und gestaltet: Beate Kaltefleiter und Adelheid Schulz, Ralf Hermanns und Angelika Kanters.

Am 09.03.2019 war um 18:30 Uhr Hl. Messe in der Kirche St. Pius X. in Uedding, danach trafen sich die Mitglieder der St. Matthias Bruderschaft zur Generalversammlung im Pfarrheim in Uedding. Hier fanden Neuwahlen statt, es waren 45 Mitglieder anwesend.

Nach dem Ausscheiden von Peter-Josef Brüggen aus dem Vorstand der Bruderschaft wurde als 2. Vorsitzender Stefan Pesch gewählt.

Maria Dreßen wurde in ihrem Amt als 2. Kassiererin für eine weitere Wahlperiode bestätigt. Ebenfalls wurde Christine Faymonville für eine weitere Wahlperiode als 1. Schriftführerin wiedergewählt. Als Beisitzerin wurde Angelika Schmidt-Günther gewählt.

Die Gebetsstunde der Bruderschaften in Bettrath fand am 18.04.2019 statt und wurde von Mitgliedern des Vorstands der St. Matthias Bruderschaft gestaltet.

Am 05.05.2019 fand die Sternwanderung der St. Matthias Bruderschaft nach Brüggen statt. Diese endete mit einer Abschlussmesse in Brüggen. Gleichzeitig ist dies für die Teilnehmer der Frühjahrswallfahrt der St. Matthias Bruderschaft Neuwerk ein Vorbereitungsmarsch.

Am 19.05.2019 wurde traditionsgemäß, wieder als Krankenwallfahrt nach Hehn, der letzte Vorbereitungsmarsch der Frühjahrspilger durchgeführt.

Vom 25.05. bis 01.06.2019 war es dann soweit. Die Frühjahrswallfahrt der St. Matthias Bruderschaft Neuwerk begann um 5:30 Uhr mit der Auszugsmesse in der Klosterkirche. Beate Kaltefleiter als 1. Brudermeister und Adelheid Schulz als 2. Brudermeister, unterstützt von Reiner Strunk als Kreuzträger, geleiteten 31 Pilger nach Trier, davon 5 Erstpilger.

Zum 25. Mal pilgerten Manfred Abrahams und Reiner Strunk nach Trier und wurden, wie üblich, geehrt.

St. Matthias Bruderschaft Neuwerk

Am 03.07.2019 wurde auf der Vorstandssitzung Regina Strunk zur neuen 2. Brudermeisterin der Frühjahrswallfahrt 2020 gewählt. Adelheid Schulz wird 2020 als 1. Brudermeisterin die Pilger nach Trier führen.

Am 08.09.2019 wurde wie in jedem Jahr die Kevelaerwallfahrt unter Leitung der Matthias-Bruderschaft durchgeführt. Die Kevelaerwallfahrt ist gleichzeitig ein Vorbereitungsmarsch für die Herbstpilger. Es nahmen 26 Pilger teil.

Vom 12.10. bis 17.10.2019 fand die Herbstwallfahrt der St. Matthias Bruderschaft Neuwerk nach Trier statt. Ralf Hermanns als 1. Brudermeister und Angelika Kanters als 2. Brudermeisterin geleiteten 35 Pilger nach Trier, davon 9 Erstpilger.

Wie in den Vorjahren wurden in der Pfarrgemeinde Maria von den Aposteln in Neuwerk, Uedding und Bettrath die Dankmessen der Frühjahrs- und Herbstpilger gefeiert.

In der Vorstandssitzung am 06.11.2019 wurde Hans-Jochen Heitzer zum 2. Brudermeister der Herbstwallfahrt 2020 gewählt. Angelika Kanters wird die Herbstwallfahrt im Jahr 2020 als 1. Brudermeisterin führen.

Am 30. November 2019 führte die Bruderschaft erstmalig eine Jugendwallfahrt durch. Gemeinsam mit den Firmlingen unserer Pfarre führte uns eine Wegstrecke mit Meditation und Gebeten rund um die Tüschenbroicher Mühle in Wegberg. Eine Wiederholung dieser Aktivität ist nach positiven Rückmeldungen der Beteiligten angedacht.

Im Jahr 2019 traf sich der Vorstand der St. Matthias Bruderschaft Neuwerk zu insgesamt acht Sitzungen. Neben der Vorbereitung der Wallfahrten gehörten zu den Tätigkeitsschwerpunkten des Vorstands die Planung und Vorbereitung des Jubiläumsjahres, die Neugestaltung des Internet-Auftritts sowie Planung von Maßnahmen zur Nachwuchsgewinnung. Im Jahr 2020 planen wir neben der Durchführung der Jubiläumsfeierlichkeiten Verbesserungen in der Kommunikation mit den Mitgliedern der Bruderschaft und weitere Maßnahmen zur Nachwuchsgewinnung für die Bruderschaft.

Für den Vorstand der St. Matthias Bruderschaft Neuwerk, Stefan Pesch

2. Vorsitzender